



## Realisasi Anggaran Dan Pelayanan Di Nagari Persiapan Lubuk Gadang Barat Kecamatan Sangir

Muhammad Irfan<sup>1\*</sup>, Mandra Adrika Putra<sup>2</sup>

<sup>1</sup>Manajemen, STIE Widyaswara Indonesia, Indonesia

<sup>1</sup>[irfanfan05fan@gmail.com](mailto:irfanfan05fan@gmail.com), <sup>2</sup>[mandraadrikaputra@gmail.com](mailto:mandraadrikaputra@gmail.com)

### Abstrak

Adapun tujuan dari pelaksanaan KLM ini yaitu melaksanakan Tri Dharma Perguruan Tinggi STIE Widyaswara Indonesia (Pendidikan, Penelitian dan Pengabdian Kepada Masyarakat), dengan 1. Mengimplementasikan ilmu manajemen yang dipelajari dan didapat proses perkuliahan dengan dunia kerja didalam hal ini pada Nagari Persiapan Lubuk Gadang Barat dan 2. Memberikan kontribusi pada Nagari Persiapan Lubuk Gadang Barat dengan ikut berpartisipasi pada bagian-bagian penempatan kerja didalam merealisasikan anggaran serta memberikan pelayanan terhadap masyarakat. Adapun metode yang digunakan didalam KLM ini adalah dengan diawali dari Tahap persiapan, selanjutnya tahap pelaksanaan dan terakhir tahap penulisan laporan KLM. Dengan berkontribusinya kita dalam melakukan pekerjaan dengan membantu memberika pelayanan dibeberapa bagian seperti di bagian Keuangan, bagian informasi, bagian pelayanan masyarakat dan bagian kegiatan yang dilakukan oleh Nagari Persiapan Lubuk Gadang Barat. maka tujuan kita dari pelaksanaan KLM sudah tercapai.

**Kata kunci :** Realisasi, Anggaran, Pelayanan, dan Kegiatan

### PENDAHULUAN

Menurut (Muslih, n.d.) KLM adalah bentuk penyelenggaraan dan pelatihan kejurusan yang diikuti oleh mahasiswa dengan bekerja langsung di dunia usaha atau industri. Kuliah Lapangan Manajemen (KLM) merupakan salah satu kegiatan akademik penting dalam kurikulum pendidikan manajemen yang dirancang untuk memberikan pengalaman praktis langsung kepada penulis. Program KLM ini bertujuan untuk menjembatani kesenjangan anantara teori yang dipelajari di dalam kelas dengan realitas praktis di dunia kerja. Kuliah Lapangan Manajemen (KLM) ini merupakan salah satu mata kuliah yang memberikan kontribusi penting bagi pengembangan keterampilan dan kepribadian saat memasuki dunia kerja (Mesrawati et al., 2023)

Budidarma didalam (Honga & Ilat, 2014) menjelaskan anggaran berasal dari kata budget (Inggris), sebelumnya dari kata bougette (Perancis) yang berarti "sebuah tas kecil". Anggaran dalam arti luas meliputi jangka waktu anggaran direncanakan, dilaksanakan dan dipertanggungjawabkan. Anggaran dalam arti sempit meliputi rencana penerimaan dan pengeluaran dalam satu tahun saja.

Kuliah Lapangan Manajemen (KLM) ini merupakan salah satu mata kuliah yang memberikan kontribusi penting bagi pengembangan keterampilan dan kepribadian saat memasuki dunia kerja (Suryahadikusumah, Kurniasari, Ferdiansyah, Purnamasari, & Surtiyoni, 2019). Tempat praktek saat ini adalah Nagari Lubuk Gadang Selatan yang berlokasi di Kecamatan Sangir Kabupaten Solok Selatan. Pada tahun 2018 Nagari Lubuk Gadang Selatan memekarkan dua nagari yaitu Nagari Persiapan Lubuk Gadang Barat dan Nagari Persiapan Lubuk Gadang Barat Daya. Kegiatan KLM ini sebelumnya sudah dilakukan oleh Ii Mesrawati, Dewi Novita Safitri, dan Afrimadonna di Dinas Kependudukan dan Pencatatan Sipil Kabupaten Solok Selatan pada tahun 2023.

Nagari Persiapan yang masih di biayai oleh Nagari Induk dimana anggaran untuk nagari persiapan adalah sebesar 30% untuk nagari induk yang mempunyai satu nagari persiapan. Dikarenakan Nagari Induk Lubuk Gadang Selatan mempunyai dua nagari persiapan maka dengan demikian masing-masing nagari persiapan mendapatkan 15%. Anggaran yang 15% tersebut di gunakan untuk operasional di Nagari Persiapan sebagai perpanjangan tangan Nagari Induk demi kelancaran pengurusan surat menyurat di Nagari Persiapan.

Untuk anggaran pembangunan dan pemberdayaan masih di kelola oleh Nagari Induk dikarenakan Nagari Persiapan belum mendapat izin untuk mengelola anggran pembangunan dan pemberdayaan itu sendiri tetapi Nagari Induk mengikut sertakan nagari persiapan dalam pengelolaan anggaran itu sendiri.

### METODE

#### Tahapan Pengabdian

Nagari Lubuk Gadang Selatan merupakan nagari pemekaran dari Nagari Lubuk Gadang pada tahun 2003 yang terletak di Kecamatan Sangir Kabupaten Solok Selatan, yang awalnya terdiri dari 16 jorong. Pada tahun 2018 Nagari Lubuk Gadang Selatan memekarkan kembali dua nagari yaitu Nagari Persiapan Lubuk Gadang Barat yang terdiri dari 4

orong dan Nagari Persiapan Lubuk Gadang Barat Daya yang terdiri dari 3 jorong. Sejak dimekarkanya dua nagari persiapan tersebut Nagari Lubuk Gadang Selatan terdiri dari 9 jorong saja dan memberikan anggaran dana sebesar 30% dari Anggaran Dana Desa (ADD) yang di bagi untuk nagari persiapan, yang berarti dua nagari pemekaran mendapat anggaran dana sebesar 15% per nagari pemekaran. Anggaran tersebut di pergunakan untuk operasional nagari persiapan setiap tahunnya.



**Gambar 1**

#### Penyusunan Anggaran

Sementara itu anggaran untuk pembangunan dan pemberdayaan masih di kelola di Nagari Lubuk Gadang Selatan, yang melibatkan dua nagari pemekaran artinya untuk realisasi anggaran pembangunan dan pemberdayaan tidak hanya untuk nagari induk saja tapi juga mengikut sertakan nagari pemekaran.

Nagari Persiapan Lubuk Gadang Barat dari dana 15% tersebut hanya menganggarkan honorarium untuk 1 orang Wali Nagari, 1 Orang Sekretaris Nagari, dan 3 Orang Kasi/Kaur yang ada di nagari persiapan. Sementara itu lebih dari honorarium Wali Nagari dan Perangkat Nagari dana yang 15% digunakan untuk operasional nagari persiapan di wilayah masing-masing.

#### Rencana Program dan Kegiatan

Adapun Rencana program yang akan penulis lakukan di Nagari Persiapan Lubuk Gadang Barat adalah sebagai berikut :

- a. Membantu merealisasikan anggaran untuk operasional Nagari.
  1. Menyusun anggaran sesuai kebutuhan nagari persiapan Nagari Lubuk Gadang Barat.
  2. Menyesuaikan pemanfaatan RAB dan SPP dengan SAB
- b. Memberikan pelayanan kepada masyarakat di Nagari Persiapan Lubuk Gadang Barat, Membantu perekapan seperti :
  1. Data penduduk
  2. Data kematian
  3. Data kelahiran dan
  4. Data penduduk miskin.
- c. Membantu Wali Jorong mendistribusikan Pajak Bumi dan Bangunan tahun 2024. Dan terlibat didalam kegiatan lainya seperti :
  1. Mengikuti kegiatan senam bersama yang dilaksanakan oleh Pemerintah Kecamatan Sangir.
  2. Mengikuti Kegiatan apel gabungan Pemerintah Nagari Sekecamatan Sangir.
  3. Melaksanakan pembagian beras dengan keluarga penerima manfaat.
  4. Mengikuti *launching* satu ekskafator satu Kecamatan.

#### Persiapan

Sebelum dilakukan pelepasan KLM ketempat masing-masing dilakukan pembekalan dikampus melalui dosen pembimbing yaitu Bapak Mandra Adrika Putra, S.E., MM. pada hari Jumat tanggal 27 September 2024 dari jam 16:00 sampai jam 18:00 WIB, dengan pertemuan secara tatap muka di ruang kelas. Pembekalan dilakukan sebanyak dua kali dikelas sebelum dilakukan pelepasan ketempat magang masing-masing. Guna dilakukan pembekalan adalah untuk menjelaskan tugas di tempat magang yang telah ditetapkan.



**Gambar 2**  
Pengantaran KLM

Setelah mendapatkan pembekalan sebanyak dua kali oleh dosen pembimbing KLM. Pada Hari Senin Tanggal 7 Oktober 2024 dilakukan pelepasan tempat magang yang berlokasi di Nagari Lubuk Gadang Selatan Kecamatan Sangir Kabupaten Solok Selatan, pengantaran dilakukan oleh dosen pembimbing ke Nagari Lubuk Gadang Selatan dengan memberikan surat rekomendasi Kuliah Lapangan Manajemen. Penerimaan dilakukan oleh Sekretaris Nagari Lubuk Gadang Selatan.



**Gambar 3**  
Penerimaan KLM

Setelah dilakukan penerimaan di tempat magang Nagari Lubuk Gadang Selatan, Sekretaris Nagari Menempatkan di Nagari Persiapan Lubuk Gadang Barat untuk diperbantukan di tempat tersebut. Tujuannya untuk membantu dalam merealisasikan anggaran Nagari Persiapan Lubuk Gang Barat.

Nagari Persiapan Lubuk Gadang Barat mempersiapkan Rencana Anggaran Biaya (RAB) operasional selama satu tahun dengan membagi anggaran sesuai dengan kebutuhan nagari persiapan seperti Honorarium, Belanja Perjalanan Dinas dan Alat Tulis Kantor (ATK). Karena minimnya anggaran, Nagari Persiapan Lubuk Gadang Barat harus memaksimalkan anggaran untuk kebutuhan operasional selama satu tahun anggaran. Dengan demikian anggaran 15% harus mencukupi kebutuhan operasional selama satu tahun untuk meunjang kelancaran perpanjang tangan nagari induk di wilayah nagari persiapan.



**Gambar 4**  
Pembuatan Rencana Anggaran Biaya (RAB)

Penyusunan anggaran dilakukan oleh nagari persiapan dengan mengacu kepada peraturan yang telah ditetapkan. Untuk rencana program yang berkelanjutan penyusunan selalu menyesuaikan dengan tahun anggaran sebelumnya tetapi tidak selalu sama karena kebutuhan setiap tahunnya berbeda-beda.

Selain penyusunan anggaran program KLM yang dilakukan adalah mendampingi Wali Jorong untuk meretribusikan pajak kelapangan dan bertemu langsung dengan pemilik lahan yang ada pada Surat Pemberitahuan Tahunan (SPT) pajak 2024.

KLM di laksanakan di Kantor Wali Nagari Persiapan Lubuk Gadang Barat selama 3 (tiga) bulan yang di mulai dari 07 Oktober 2024 s/d 08 Januari 2025 dengan waktu kerja dimulai hari Senin sampai Jumat dari jam 08.00-16.00 WIB. Adanya kegiatan tersebut melalui beberapa tahapan yaitu :

#### 1. Tahapan Persiapan KLM

Sebelum dilakukan pelepasan KLM ketempat masing-masing dilakukan pembekalan dikampus melalui dosen pembimbing yaitu Bapak Mandra Adrika Putra, S.E., MM. pada hari Jumat tanggal 27 September 2024 dari jam 16:00 sampai jam 18:00 WIB, dengan pertemuan secara tatap muka di ruang kelas. Pembekalan dilakukan sebanyak dua kali dikelas sebelum dilakukan pelepasan ketempat magang masing-masing. Guna dilakukan pembekalan adalah untuk menjelaskan tugas di tempat magang yang telah ditetapkan.

Setelah mendapatkan pembekalan sebanyak dua kali oleh dosen pembimbing KLM. Pada Hari Senin Tanggal 7 Oktober 2024 dilakukan pelepasan ketempat magang yang berlokasi di Nagari Lubuk Gadang Selatan Kecamatan Sangir Kabupaten Solok Selatan, pengantaran dilakukan oleh dosen pembimbing ke Nagari Lubuk Gadang Selatan dengan memberikan surat rekomendasi Kuliah Lapangan Manajemen. Penerimaan dilakukan oleh Sekretaris Nagari Lubuk Gadang Selatan.

Setelah dilakukan penerimaan di tempat magang Nagari Lubuk Gadang Selatan, Sekretaris Nagari Menempatkan di Nagari Persiapan Lubuk Gadang Barat untuk diperbantukan di tempat tersebut. Tujuannya untuk membantu dalam merealisasikan anggaran Nagari Persiapan Lubuk Gadang Barat.

#### 2. Tahap Pelaksanaan KLM

Selama pelaksanaan Kuliah KLM kegiatan yang dilakukan yaitu membuat Rencana Anggaran Biaya (RAB) Perubahan tahun 2024, membuat Laporan Pencairan Dana (LPD) dan Surat Permintaan Pembayaran (SPP) selama tiga bulan diantaranya bulan Oktober, November dan Desember yang di usulkan kepada Nagari Lubuk Gadang Selatan karena pencairan dana baik honorarium maupun operasional masih dilakukan di Nagari Induk.

Program selanjutnya adalah mengikuti kegiatan yang dilakukan oleh nagari seperti pembagian beras Badan Pangan Nasional (BAPANAS) dan rapat yang dilakukan di Nagari Persiapan Lubuk Gadang Barat serta mengikuti apel gabungan nagari di Kantor Camat Sangir.

Selain itu program yang dilaksanakan adalah membuat surat menyurat yang dikeluarkan oleh nagari dan mengikuti kegiatan-kegiatan yang dilaksanakan dinagari. kegiatan lain yang dilakukan adalah mendampingi Wali Jorong kelapangan untuk mendistribusikan pajak bumi dan bangunan tahun 2024 serta mengumpulkan Kartu Keluarga guna untuk menyusun data Dasawisma yang ada di wilayah jorong nagari persiapan. Kegiatan lain yang dilakukan adalah mengikuti senam gabungan yang rutin di adakan setiap bulanya oleh Pemerintah Kecamatan Sangir sebagai bentuk program silaturahmi antar nagari.

#### 3. Tahap Penulisan Laporan KLM

Pada tahap akhir KLM ini penulis melakukan penulisan Laporan KLM yang mana laporan ini sebagai uraian dari pelaksanaan KLM yang nanti akan penulis publikasikan ke dalam jurnal.

### HASIL DAN PEMBAHASAN

Selama pelaksanaan Kuliah KLM kegiatan yang dilakukan yaitu membuat Rencana Anggaran Biaya (RAB) Perubahan tahun 2024, membuat Laporan Pencairan Dana (LPD) dan Surat Permintaan Pembayaran (SPP) selama tiga bulan diantaranya bulan Oktober, November dan Desember yang di usulkan kepada Nagari Lubuk Gadang Selatan karena pencairan dana baik honorarium maupun operasional masih dilakukan di Nagari Induk.

Program selanjutnya adalah mengikuti kegiatan yang dilakukan oleh nagari seperti pembagian beras Badan Pangan Nasional (BAPANAS) dan rapat yang dilakukan di Nagari Persiapan Lubuk Gadang Barat serta mengikuti apel gabungan nagari di Kantor Camat Sangir.

#### Gambar 5

Apel Gabungan Kecamatan Sangir



Selain itu program yang dilaksanakan adalah membuat surat menyurat yang dikeluarkan oleh nagari dan mengikuti kegiatan-kegiatan yang dilaksanakan dinagari. kegiatan lain yang dilakukan adalah mendampingi Wali Jorong kelapangan untuk mendistribusikan pajak bumi dan bangunan tahun 2024 serta mengumpulkan Kartu Keluarga guna untuk menyusun data Dasawisma yang ada di wilayah jorong nagari persiapan.



**Gambar 6**  
Pemungutan PBB tahun 2024

kegiatan lain yang dilakukan adalah mengikuti senam gabungan yang rutin di adakan setiap bulanya oleh Pemerintah Kecamatan Sangir sebagai bentuk program silaturahmi antar nagari.



**Gambar 7**  
Senam Gabungan

Pelaksanaan program yang telah dilakukan adalah sebagai berikut :

- a. Menyusun anggaran sesuai kebutuhan Nagari Persiapan Nagari Lubuk Gadang Barat.
- b. Menyesuaikan pemanfaatan RAB dan SPP dengan SAB .
- c. Membantu perekapan data penduduk, data kematian, data kelahiran dan data penduduk miskin.
- d. Mengikuti kegiatan senam bersama yang dilaksanakan oleh Pemerintah Kecamatan sangir.
- e. Mengikuti Kegiatan apel gabungan Pemerintah Nagari Sekecamatan Sangir.
- f. Melaksanakan pembagian beras dengan keluarga penerima manfaat.
- g. Mengikuti *lounching* satu ekskafator satu kecamatan.
- h. Kegiatan pelayan di Kantor Wali Nagari Persiapan Lubuk Gadang Barat.

### Analisis Hasil Pelaksanaan Program

Pembuatan Rencana Anggaran Biaya (RAB) Perubahan Tahun 2024 di setujui oleh Wali Nagari dan Sekretaris Nagari Persiapan Lubuk Gadang Barat dan diterima oleh Nagari Lubuk Gadang Selatan. Laporan Pencairan Dana (LPD) dan Surat Permintaan Pembayaran (SPP) juga di setujui oleh Wali Nagari dan Sekretaris Nagari persiapan, LPD dan SPP tersebut diusulkan ke nagari induk pada tanggal 17 setiap bulan dan dilakukan pencairan dari Nagari Lubuk Gadang Selatan pada tanggal 20 setiap bulannya. Setelah dicairkan oleh nagari induk tugas nagari persiapan adalah melengkapi Kwitansi Dinas setiap pencairan dana yang dilakukan dengan melampirkan berkas yang diperlukan seperti ampah gaji dan Surat Perintah Perjalanan Dinas (SPPD) setiap bulan. Jika berkas sudah lengkap, Kwitansi Dinas dikembalikan kepada nagari induk sebagai bukti bahwa pencairan telah berhasil dan terealisasi sesuai dengan permintaan nagari persiapan.

### KESIMPULAN

Anggaran yang tersedia digunakan untuk memenuhi kebutuhan pelayanan kepada masyarakat, seperti pengurusan surat menyurat dan layanan lainnya. Untuk. Anggaran 15% dari induk ternyata cukup untuk menunjang operasional nagari persiapan selama satu tahun dan memenuhi kebutuhan pelayanan kepada masyarakat dengan baik. Hanya diperlukan penyesuaian alokasi anggaran dan optimisasi penggunaan anggaran untuk meningkatkan kualitas operasional dan pelayanan kepada masyarakat Nagari Persiapan Lubuk Gadang Barat.

### UCAPAN TERIMA KASIH

Penulis mengucapkan terimakasih kepada pihak kampus yang telah memberikan kesempatan untuk melaksanakan KLM tidak lupa kepada dosen Pembimbing Bapak Mandra Adrika Putra, S.E., M.M. yang telah memberikan pembekalan sebelum melakukan KLM. Orang Tua dan Keluarga yang telah mendukung penulis dalam membuat laporan ini dan kepada pihak kampus yang telah memberikan kesempatan kepada penulis melaksanakan KLM. Serta ucapan terimakasih kepada Wali Nagari Lubuk Gadang Selatan beserta Perangkat dan Wali Nagari Persiapan Lubuk Gadang Barat beserta perangkat yang telah menerima dan memberikan kesempatan untuk melaksanakan KLM di wilayahnya juga memberikan pengetahuan dan pengalaman kepada penulis dalam mengelola dan merealisasikan anggaran yang ada di Nagari.

### DAFTAR PUSTAKA

- Honga, A. F., & Ilat, V. (2014). Analisis Realisasi Anggaran Pendapatan Dan Belanja Daerah Pemerintah Pemerintah Kota Bitung. *Jurnal EMBA: Jurnal Riset Ekonomi, Manajemen, Bisnis Dan Akuntansi*, 2(4), 278–288.
- Mesrawati, I., Safitri, D. N., Afrimadonna, A., Maas, I. Y., & Putra, M. A. (2023). Kuliah Lapangan Manajemen (KLM) Pelayanan pada Dinas Kependudukan dan Pencatatan Sipil Solok Selatan. *Jurnal Pengabdian Masyarakat Bangsa*, 1(6), 904–909. <https://doi.org/10.59837/jpmba.v1i6.279>
- Muslih, M. (n.d.). Analisis Efektifitas Program Magang Untuk Sinkronisasi Link And Match Perguruan Tinggi Dengan Dunia Industri: Studi Terhadap Program Magang Pada Fakultas Ekonomi Prodi Manajemen Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara. *Jurnal Ilmiah Manajemen Dan Bisnis*, 14(01).
- Honga, A. F., & Ilat, V. (2014). Analisis Realisasi Anggaran Pendapatan Dan Belanja Daerah Pemerintah Pemerintah Kota Bitung. *Jurnal EMBA: Jurnal Riset Ekonomi, Manajemen, Bisnis Dan Akuntansi*, 2(4), 278–288.
- Mesrawati, I., Safitri, D. N., Afrimadonna, A., Maas, I. Y., & Putra, M. A. (2023). Kuliah Lapangan Manajemen (KLM) Pelayanan pada Dinas Kependudukan dan Pencatatan Sipil Solok Selatan. *Jurnal Pengabdian Masyarakat Bangsa*, 1(6), 904–909. <https://doi.org/10.59837/jpmba.v1i6.279>
- Muslih, M. (n.d.). Analisis Efektifitas Program Magang Untuk Sinkronisasi Link And Match Perguruan Tinggi Dengan Dunia Industri: Studi Terhadap Program Magang Pada Fakultas Ekonomi Prodi Manajemen Universitas Muhammadiyah Sumatera Utara. *Jurnal Ilmiah Manajemen Dan Bisnis*, 14(01).